

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

21 JUILLET 1937 (N° 186)

SERVICE DE 0 HEURES 30

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Madrid 20 juillet. — Armée de terre. Centre. Pendant toute la journée l'artillerie a déployé une intense activité sur le front situé à l'ouest de Madrid. L'ennemi a attaqué avec force la côte 660 à l'ouest de Villanueva de la Canada parvenant à l'occuper après de très durs combats qui lui ont coûté beaucoup de victimes.

Une attaque ennemie très violente effectuée contre le château d'Aulencia a été repoussée par les troupes républicaines qui ont conservé cette position avec une grande énergie.

En face de la ligne Navalagamella-Perales de très violents combats se sont déroulés sur l'initiative des troupes républicaines et avec succès pour ces troupes; sur toute la ligne les intentions de l'ennemi ont été déjouées.

La nuit dernière et ce matin Guadalajara a été bombardée par l'aviation ennemie. L'église de cette ville a été incendiée. 300 vieillards et un grand nombre d'enfants qui s'y trouvaient ont pu être sauvés.

Aragon. L'ennemi qui dispose de forces importantes continue à exercer une pression contre nos lignes du front de Teruel. Ces lignes ont été solidement établies sur le versant sud de la Sierra de Tremedal.

Nord. Sur le front de Santander activité de l'artillerie ennemie sans conséquences pour nous.

Sur le front des Asturies une avant garde ennemie qui avait occupé la maison dite des " Français " devant nos positions du secteur de San Lazaro a été anéantie par suite de l'explosion d'une mine.

Sur le front de Leon 4 soldats et plusieurs civils sont passés dans les lignes républicaines.

Armée de l'air. — Résumé des opérations effectuées par l'aviation républicaine au cours de la journée du 20 juillet.

Centre. Dans la nuit du 19 au 20 nos appareils de chasse ont attaqué à plusieurs reprises les avions factieux qui survolaient Alcalá et bombardaient les alentours de cette ville. Deux fois de suite nos avions de chasse ont mitraillé les avions ennemis.

Dans la matinée plusieurs vols de reconnaissance ont été effectués.

A 15 heures 50 les positions ennemies situées au nord ouest de Quijorna ont été bombardées.

Aux dernières heures de l'après-midi d'autres vols de reconnaissance ont été effectués.

Nord. Des les premières heures de la journée d'aujourd'hui plusieurs vols de reconnaissance ont été effectués par nos escadrilles de chasse qui n'ont rencontré aucun avion ennemi. ( Agence Espagne )

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie

Le Gerant: Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

21 JUILLET 1937 (N° 186)

SERVICE DE 11H.30

LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL INVITE LES CONSERVATEURS DES MUSEES ET GALERIES DE  
PEINTURE DE LONDRES A SE RENDRE COMPTE SUR PLACE DE L'EXCELLENT  
ETAT DE CONSERVATION DES TRESORS ARTISTIQUES DE L'ESPAGNE

Londres 21 Juillet- "Les tableaux, d'une célébrité mondiale, et les autres trésors artistiques de l'Espagne, se trouvent en lieu sûr et sont intacts. Un grand nombre de ces tableaux sont conservés dans des caves à Valence. Le Gouvernement espagnol serait heureux de recevoir à Valence les Directeurs des musées et des galeries d'art de Londres pour qu'ils se rendent compte par eux-mêmes que tout est en bon ordre". Telle est la déclaration faite hier à un rédacteur du Daily Telegraph par une personnalité officielle de l'Ambassade d'Espagne à Londres. "Les tableaux d'une valeur inestimable du Prado et des autres galeries de Madrid ont été transportés à Valence," a dit encore cette personnalité. "Ils ont été emballés par des experts et transportés avec le plus grand soin. Ils se trouvent actuellement dans des caves profondes et à l'abri des bombes dans la capitale provisoire. Ces caves sont aérées, la température y est constante; des mesures ont été prises pour éviter l'humidité, et la collection entière a été soigneusement cataloguée.

"Les soins donnés à ces tableaux sont si minutieux que des experts les examinent quotidiennement et que chaque tableau possède sa fiche "clinique".

"Le Gouvernement espagnol a pris toutes les mesures nécessaires pour protéger les trésors artistiques du pays tout en les conservant en Espagne, et il est certifié qu'ils se trouvent pleinement en sûreté.

"Le gouvernement, pour des raisons sur lesquelles il est inutile d'insister, ne désire pas publier le lieu exact où sont conservés ces trésors".

Sir Frederic Kenyon qui fut Directeur du British Museum de 1909 à 1930 et qui avait exprimé des inquiétudes quant au sort des oeuvres d'art en Espagne, a déclaré:

"L'offre du Gouvernement espagnol est sérieuse. Je crois que ce serait une chose excellente qu'une telle délégation fût envoyée à Valence." (Agence Espagne).

A SUIVRE

Imprime : 13 Rue de l'Ancienne Comédie

Le Garant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

21 juillet 1937 (N° 186)  
SERVICE DE 19 HEURES

LE PAQUEBOT "CABO ROCHE" QUI S'ENFUIT RECENTMENT DE GIBRALTAR SERA DESOR AIS AFFECTE AU TRANSPORT DES TROUPES MAROCAINES.

Gibraltar 21 juillet.- Le paquebot "Cabo Roche" qui s'enfuit récemment de Gibraltar où il se trouvait sous séquestre en attendant la décision de la Cour Suprême britannique a quitté ce matin Algesiras pour Cadix. Il sera désormais affecté au transport des troupes marocaines. Un canon a été placé à son bord. (Agence Espagne)

60 PRISONNIERS DES REBELLES AFFECTES A LA CONSTRUCTION DES FORTIFICATIONS QUI MENACENT GIBRALTAR SONT EXECUTES.

Gibraltar 21 juillet.- Les prisonniers des rebelles affectés à la construction de fortifications qui menacent Gibraltar sont systématiquement exécutés au bout d'un certain temps de peur qu'ils ne passent du côté des républicains. C'est ainsi que près de 60 détenus de la prison d'Algesiras ont été exécutés ce matin à leur retour de la zone où ils travaillaient à construire des fortifications menaçant Gibraltar. (Agence Espagne)

5 HOMMES SONT EXECUTES A LA LINEA POUR AVOIR ARRACHE DES DRAPEAUX ROUGE ET OR

Gibraltar 21 juillet.- Pour avoir arraché, lors de la célébration de l'anniversaire de la rébellion, des drapeaux rouge et or et les avoir remplacés ensuite par des drapeaux tricolores républicains, 5 hommes ont été exécutés ce matin à La Linea. (Agence Espagne)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie

le Gerant: Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

21 JUILLET 1937 ( N° 186 )

SERVICE DE 19 HEURES 15

SEULES DEUX ESCADRILLES COMPLÈTEMENT ITALIENNES COMPOSaient L'AVIATION REBELLE SUR LE FRONT DE MADRID LE JOUR DE LA BATAILLE POUR BRUNETE- SELON LE "CORRIERE DELLA SERA "DE MILAN

Milan 21 juillet.- Le matin du 21 juillet où commença la bataille pour Brunete, il n'y avait sur le front rebelle de Madrid que deux escadrilles de chasse italienne composées de 18 avions et formant un groupe aux ordres du major italien Biondi. C'est ce que rapporte le correspondant de guerre du journal " Corriere della Sera " sur le front rebelle. L'une de ces escadrilles était commandée par le capitaine italien Laino et l'autre par le lieutenant italien Tocci. Le même jour un avion piloté par le lieutenant de la même nationalité Vinci fut abattu.

Toujours selon le correspondant de guerre du " Corriere della Sera" ces deux escadrilles soutinrent à elles seules la lutte avec l'aviation républicaine durant plusieurs jours. Ensuite arriva un groupe d'aviation commandé par le major italien Casetti et composé des escadrilles du capitaine Martori, du capitaine Bernieri et du lieutenant Rocca tous également italiens. A ces escadrilles devaient s'ajouter par la suite une escadrille allemande d'avions " Messerschmidt" et une patrouille espagnole de l'escadrille Moratto commandée par l'italien Moratto lui-même. ( AgenceEspagne)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 JUILLET 1937 (N° 186)  
SERVICE DE 20 HEURES 15

## COMMENT LES TRANSPORTS D'ARMES D'ALLEMAGNE EN ESPAGNE REBELLE ARRIVENT A ECHAPPER AU CONTROLE INTERNATIONAL.

Hambourg, 19 juillet: Un rapport parvenu à l'Agence Espagne sur l'organisation des transports d'armes d'Allemagne en Espagne rebelle montre comment de tels transports peuvent échapper au contrôle international.

C'est ainsi que le paquebot allemand "Amalienburg" qui partit dans le mois d'avril à destination du port de Vigo avec un important chargement de matériel de guerre et qui était commandé par un lieutenant de vaisseau allemand se tint constamment en liaison par T.S.F. avec des aviateurs allemands avant de pénétrer dans ce port. Ensuite, un pilote vint monter à bord pour conduire le bateau jusqu'au quai. Le lendemain, les journaux de Vigo écrivaient "qu'un nouveau bateau bolchevique chargé de matériel de guerre avait été capturé."

Dans la première semaine du mois de mai, l'"Amalienburg" revenait à Hambourg pour en repartir à nouveau le 15 mai avec un chargement de matériel de guerre à destination de l'Espagne rebelle. Mais ce bateau s'intitulait alors "L'ACME" et battait pavillon du Panama dont on sait que, ne faisant pas partie du Comité de Non-Intervention, comme d'autres Etats Sud-Américains, il n'est pas soumis aux obligations du contrôle international. (Agence Espagne)

## POUR NE PLUS AVOIR A TRANSPORTER DE MATERIEL DE GUERRE A DESTINATION DE L'ESPAGNE REBELLE L'EQUIPAGE DE LA LIGNE OLDENBURG-PORTUGAL REFUSE DE REPRENDRE SON SERVICE

Hambourg, 19 Juillet. L'équipage de la ligne Oldenburg-Portugal a refusé de reprendre son service pour ne plus avoir à transporter de matériel de guerre à destination de l'Espagne rebelle. La compagnie rencontra beaucoup de difficultés à le remplacer. Et finalement au dernier départ le bateau qui assure cette ligne comportait un équipage réduit et n'avait notamment que six hommes de pont au lieu de 10. (Agence Espagne)

## 20 DEPOTS DE BOMBES AERIENNES DESTINEES AUX INSURGES ESPAGNOLS SE TROUVENT A ROTHENBURG

Hambourg 19 juillet.- 20 dépôts remplis de bombes aériennes destinées aux insurgés espagnols se trouvent à Rothenburg, près de Hambourg sur la route de Brême. (Agence Espagne)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie

Le Gerant: Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 JUILLET 1937 (N°186)

SERVICE DE 20 HEURES 30

UN DOUBLE BOMBARDEMENT DE L'AVIATION REBELLE FAIT SEPT TUÉS ET PLUSIEURS BLESSES DANS DEUX LOCALITÉS DE CATALOGNE.

Barcelone, 21 juillet: Ce matin vers 8 heures, deux avions rebelles venant de la mer survolèrent la ville de Mataro et laissèrent tomber quelques bombes sur divers points proches de la ligne de chemin de fer; ils se dirigèrent ensuite vers le village de Lllavaneras sur lequel ils lancèrent également quelques bombes. Volant à environ 50 mètres d'altitude, ils mitraillèrent un train qui stationnait dans la gare de ce village. Les voyageurs, pris de panique, s'enfuirent rapidement. Les appareils rebelles revinrent alors sur Mataro et, volant très bas, mitraillèrent la population civile.

Dans le train de Lllavaneras on a recueilli 4 morts et quelques blessés. Parmi les morts se trouvait un soldat en permission qui se dirigeait vers Barcelone pour y passer la journée en compagnie de sa femme, qui a été grièvement blessée.

Un avion rebelle qui se trouvait aux environs de Mataro aurait été atteint par le feu des batteries anti-aériennes de cette ville et aurait dû amérir à un mille et demi de Caldetas. (Agence Espagne)

=====

UNE PETITE FILLE EST TUÉE ET TROIS AUTRES PERSONNES SONT BLESSEES AU COURS D'UN BOMBARDEMENT DE L'AVIATION REBELLE, EN CATALOGNE.

Barcelone, 21 juillet: On mande de Tarragone qu'à la fin de la soirée d'hier, l'aviation rebelle a attaqué les environs de Creixells et de Torredembarra où elle laisse tomber plusieurs bombes. Une petite fille fut tuée et on compte 3 blessés, dont 2 grièvement. L'aviation loyale intervint immédiatement et mit en fuite les appareils rebelles. (Agence Espagne)

=====

BOMBARDEMENT DE L'AVIATION REBELLE

Barcelone, 21 juillet: On mande de Gérone, qu'hier soir des avions rebelles, suivant le cours du fleuve Ter, lancèrent quelques bombes entre les villages de Flassa et de Desvalls. L'agression n'a causé aucune victime, et les dégâts matériels sont peu importants. (Agence Espagne).

=====

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie

Le Gerant: Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 JUILLET 1937 (N° 186)  
SERVICE DE 21 HEURES

LE PAQUEBOT "SEXTA" DE HAMBOURG ARBORE A SON RETOUR DE L'ESPAGNE REBELLE LE PAVILLON DU PANAMA

Hambourg 19 juillet.- Le bateau "Sexta" de Hambourg est revenu d'Espagne rebelle avec un chargement de soufre en arborant le pavillon du Panama. Dès qu'il eut débarqué, tout l'équipage, à l'exception de trois chauffeurs, refusa de reprendre le travail à bord du "Sexta".

D'autre part le paquebot "Schleswig" appartenant au Norddeutschen Lloyd à Brême et jaugeant 5000 tonnes a reçu le nom de "Maranon". Ce bateau est affecté régulièrement au transport de matériel de guerre pour l'Espagne rebelle. (Agence Espagne)

SIX AVIONS DE COMBAT ONT QUITTE DERNIÈREMENT HAMBOURG A DESTINATION DE L'ESPAGNE REBELLE

Hambourg 19 juillet.- Chargé de six avions de combat, de munitions de toute sortes et de produits chimiques, le paquebot "Achne" appartenant à la compagnie Slomann est parti il y a quelques jours pour l'Espagne rebelle.

D'autre part le "Catania" paquebot de six mille tonnes appartenant à la même compagnie fut chargé entre le 2 et le 9 mai de matériel de guerre destiné aux insurgés espagnols. Le "Catania" mouillait devant le quai auquel les marins de Hambourg ont donné le surnom de "quai Franco". Le matériel de guerre qui était principalement constitué par des fusils était soigneusement emballé, et la police surveillait étroitement le bateau.

Enfin les entrepôts 33 et 34 du port de Hambourg sont actuellement remplis de matériel de guerre principalement de tanks, de canon anti-tanks, de canon anti-aérien et de véhicules militaires, destinés également aux insurgés espagnols. (Agence Espagne)

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 JUILLET 1937. (N°186)  
SERVICE DE 21 HEURES 30

JOURNÉE CALME SUR FRONT DES ASTURIÉS.

Valence, 21 juillet: On mande de Gijón -  
Sur le front des Asturies la journée d'hier a été très calme.  
Les troupes républicaines ont procédé à des opérations de  
nettoyage sur le front de Somiedo. Depuis que les gouvernementaux ont occupé le  
Pic de Majón, les rebelles n'ont plus tenté de nouvelles attaques. Les troupes  
loyales profitent de ce calme pour fortifier leurs positions.  
Le duel d'artillerie continue autour d'Oviedo. (Agence Espagne)

=====

LE PRÉSIDENT AGUIRRE REND VISITE AU PRÉSIDENT NEGRIN AVANT  
DE REGAGNER SANTANDER.

Valence, 21 juillet: Cet après-midi, M. Aguirre, président du Gouvernement basque,  
a rendu visite à M. Negrin, Président du Conseil, dont il a pris congé avant de  
regagner Santander. (Agence Espagne).

=====

UN DÉCRET DU MINISTÈRE DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

Valence, 21 juillet: La "Gazette Officielle" publie aujourd'hui un décret du Minis-  
tère de l'Instruction Publique sur l'organisation de cours gratuits destinés à  
l'Instruction et à la spécialisation des ouvriers qui travaillent dans les industries  
répondant aux nécessités de la guerre. Ces cours auront lieu dans les ateliers et les  
usines mêmes à des heures compatibles avec les heures de travail. Le Ministère sub-  
ventionnera les cours du même genre qui fonctionnent déjà et offrent des garanties  
de succès. (Agence Espagne).

Imprimé: 13 rue de l'Ancienne Comédie.

Le Gérant: Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 JUILLET 1937 ( N° 186 )  
SERVICE DE 21 HEURES 45

L'ARTILLERIE REPUBLICAINE DISPERSÉ SANS ARRÊT DES CONCENTRATIONS REBELLES DANS LE SECTEUR DE SAN BARTOLOMÉ ET DE NAVALPERAL DE PINARES, A L'OUEST DE MADRID

MADRID 21 juillet.- La ligne de chemin de fer qui relie Navalperal de Pinares à Avila se trouvant sous le feu des batteries republicaines, les troupes rebelles tentent en vain d'occuper quelques voies de communication secondaires. C'est ainsi que le mouvement des troupes s'est intensifiée devant Avila. Les rebelles ont concentré sur ce front des renforts venus du Nord, dans l'intention d'attaquer les positions republicaines; mais les soldats gouvernementaux sont constamment en mouvement et empêchent les rebelles de se concentrer sur un point déterminé. D'autre part les batteries loyales bombardent sans cesse le secteur rebelle de San Bartolomé et de Navalperal de Pinares, obligeant les concentrations insurgées à se disperser. ( Agence Espagne )

UN BATEAU DE PECHE REPUBLICAIN HEURE UNE TORPILLE DE FABRICATION ITALIENNE

Valence 21 juillet.- Un bateau de pêche qui naviguait au large de Porello a heurté une torpille. Lorsque celle-ci fut retirée de l'eau on put constater qu'elle était de fabrication italienne. Cette torpille a été transportée à Carthagene en vue d'un examen complet. Il s'agit selon toute vraisemblance d'une des torpilles qui furent lancées récemment contre le bateau marchand " Juan Sebastian Elcano ". ( Agence Espagne ).

Imprimé; 13 rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant: Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-57

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

21 JUILLET 1937 (N°186)  
SERVICE DE 23 HEURES.

A L'OUEST DE MADRID D'ENERGIQUES CONTRE-ATTAQUES REPONDENT AUX ATTAQUES REBELLES  
ET LES REPUBLICAINS CONSERVENT TOUTES LEURS POSITIONS.

Madrid, 21 juillet: La côte 660, située aux alentours de Villanueva de la Canada, a été le théâtre des plus violents combats qui se soient poursuivis aujourd'hui sur les fronts où fut engagée la dernière offensive gouvernementale. Dans ce secteur, les rebelles tentèrent d'avancer dès les premières heures de la matinée, mais les troupes républicaines ne se contentèrent pas de se défendre avec une grande efficacité; elles attaquèrent les positions qu'elles avaient dû abandonner hier. A deux reprises, la côte 660 fut occupée par les forces gouvernementales. Et, après les très violents combats qui s'y sont déroulés jusqu'aux dernières heures de l'après-midi, cette côte est devenue une espèce de "no man's land" et, des deux côtés, se poursuivent les efforts en vue de s'en emparer.

La journée a été en général extrêmement active sur les mêmes fronts qui furent le théâtre des importantes opérations des jours derniers. Les rebelles ont continué leurs attaques en vue de récupérer les positions qui leur ont été enlevées au cours de la dernière offensive républicaine. Mais, aujourd'hui ils se sont heurtés aux contre-attaques des républicains qui à la fin de la journée d'aujourd'hui gardent toutes les positions qui étaient en leur pouvoir hier malgré tout le luxe d'hommes et de matériel déployé par les rebelles.

La quatrième journée de la contre-offensive rebelle a donc été un nouvel échec. (Agence Espagne)

13 rue de l'Ancienne Comédie.

Le Gérant: Jean Fouquet.